

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO
trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre,
fuerza. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS
Ultramar. — Se suscribe en Alcoy. Mercado, 23.
Fuera en las principales librerías y dirigiéndose
á la Administración.

AÑO I.

ALCOY, VIERNES 18 DE OCTUBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real
en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS
Y ANUNCIOS: a precios convencionales.
La correspondencia se dirigirá al Administrador
de *EL SERPIS*.
D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 1411

ALCOY 18 de Octubre de 1878.

NECROLOGIA.

DUPANLOUP, OBISPO DE ORLEANS.

Falleció en la tarde jueves 10 del corriente, á los setenta y siete años y treinta de episcopado. Su muerte, acaecida en Lancey, cerca de Grenoble, no ha sorprendido á los que ha tiempo le rodeaban; porque de antiguo venia siendo delicadísimo el estado de su salud, á pesar de residir largas temporadas en sitios sanos al pie de los Alpes.

Pocos hombres han mostrado tantas y tan variadas aptitudes para llamar la atención pública. Supo hacerse notable este ilustrado sacerdote como confesor, predicador y profesor después en la Sorbona. Ha tenido siempre una especial predilección por la instrucción y la educación, polemizando unas veces en conferencias públicas, otras veces en folletos, otras en la prensa periódica.

Cuando fué consagrado obispo, convirtióse en un verdadero jefe de diócesis, pastor y administrador juntamente. Entre los libros que escribió, merece recordarse el de *La Educacion*. Agitó bastante á la Academia francesa, más con la oposición intransigente á las oposiciones de sus colegas, de qué hacia bastante alarde, que con el mérito de sus obras.

la caída del imperio y las elecciones de 1871 hicieron de él un hombre político.

Fué miembro de la Asamblea nacional, y ha muerto siendo senador.

El 8 de Febrero de 1871. Dupanloup fué elegido diputado. Tomó asiento en la derecha legitimista, de la que fué constantemente uno de los jefes principales. Tomó una parte activa en la dis-

cusión de las leyes proyectadas por el partido clerical. Cuando se le eligió senador inamovible por la Asamblea nacional, continuó en el Senado la misma política. Su último acto fué la interpelación que dirigió á M. Dufaure sobre la libertad de que gozaba la comisión organizadora del centenario de Voltaire.

Era miembro del Consejo superior de instrucción pública y caballero de la legión de honor.

OLIVAN, SENADOR DEL REINO.

La penosa dolencia que venía aquejando al señor D. Alejandro Olivan, y que hace algún tiempo anunciamos á nuestros lectores, tuvo el 15 un término doloroso. Ha fallecido á la edad avanzada de 84 años, que en otros es de inercia y decrepitud, y en él era todavía de actividad y de trabajo inteligente para el servicio de su patria. No hace muchos meses que en el Senado combatía con elocuencia las fiestas de toros, y no dándose por vencido en su dueno, se prestaba con datos nuevos y con nuevas razones á volver á la lucha, sin hacer cuenta del peso de los años ni de lo arduo de la empresa.

Ha muy poco que publicaba excelentes trabajos encaminados á limpiar la lengua castellana de muchos vicios que la afean, fijando el uso de ciertas palabras que en ella se han introducido y arraigado sin razon ni necesidad, y determinando el sentido de otras que se emplean generalmente sin propiedad ni acierto.

En los Consejos de Agricultura

cuando los negros ojos de Margarita quemaron con su fuego aquel cendal de inocencia en que hasta entonces había estado envuelto. Y qual si la niña comprendiera el trastorno que había causado, veló apresurada con sus largas pestañas aquellos ojos matadores, y salió precipitadamente del locutorio.

Aquella mirada había dado en tierra con la inocencia del estudiante, y su sangre ardiente y juvenil principió á hervir en sus venas con desusado furor, haciendo cruzar por su mente las mas ardorosas visiones.

El, que hasta entonces apenas se atrevía á parar la imaginación en el níveo y púdico semblante de la novicia, á la que veía siempre rodeada de una aureola celeste, él recordaba ahora, con el pecho palpitante, con la cabeza trastornada, con calenturienta imaginación, sus ojos de fuego, sus aterciopeladas mejillas, sus labios húmedos y brillantes, su talle esbelto, su seno redondo, cuya forma exquisita e incitante no sabia el hábito disimular su andar límpido, su voz amorosa, sus manos bacanas; y en su delirio, y en su locura, y en su naciente furor amo-

roso, olvidado de si mismo, olvidado de toda clase de respetos, y atendiendo sólo á la poderosa voz de las pasiones, tan repentinamente despertadas en él, señaba con su virgin y hermosa novicia, á la que su lascivo pensamiento despojaba de su cándido velo, de su discreta toca, de su severo hábito, y loco, frenético, jugaba con sus espacidos cabellos, besaba su torneada garganta, palpaba su seno tugente.

Una mirada de amor y una noche de insomnio y de delirio fueron bastantes para iniciar el alma de Doyagüe en todos los misterios, en todas las delicias, en todos los refinamientos, en todos los acreos y punzantes placeres de la mas ardiente pasión.

En aquella noche, primero timido, después osado, después feliz, después rendido, después despota, declaró, inspiró, impuso su amor á Margarita; y ella, abrasada también en aquel fuego, le abrió sus brazos, mas anhelados para el alma del joven que los celestiales y eternos deleites.

Al siguiente dia Doyagüe era otro

hombre; ó mejor dicho, era hombre, habiendo dejado de ser niño. Su físico había participado y sufrido las consecuencias de su trastorno moral.

Su rosada tez había empalidecido,

adquiriendo esos tonos dorados que denotan la pasión, el deseo, el goce.

Sus miradas temidas e indecisas han adquirido osadía y lucidez.

Su voz suave y armónica habiése tornado vibradora y arrogante.

Su porte, sus maneras, tenían ese desembarazo, soltura y gallardia que revelan la plenitud y completa posesión de nuestras facultades.

Y por una obcecación basfante común en nuestra sociedad, aquella trasformación tan radical y repentina sólo la echó de ver la que la había causado; así como sólo el amante sabe porqué se oíran de negro los fulgidos ojos de la mujer amada.

Restablecida la tia de Doyagüe de su ligera indisposición, esperaba impaciente la visita de su sobrino, pues ella y Margarita le habían preparado una sorpresa.

Y era, que con tanto ahínco se había la niña aplicado á estudiar la can-

y de Instrucción pública, su colaboración era asidua, práctica e inteligente. Naturaleza activa, inteligencia clarísima, carácter enérgico y amor sincero á su patria, siempre la sirvió con amor, en la Administración, en la política, en las ciencias y en las letras, como académico, como escritor.

Entre sus muchos trabajos, el mas modesto, el mas sencillo, su «Manual de Agricultura» es un modelo de lenguaje, de conocimientos y de obras de enseñanza.

Es pérdida la suya que todos debemos lamentar, porque son pocos los hombres que ponen en servicio de su patria tantas virtudes y tantos talentos como él poseía.

BONET, ARZOBISPO DE TARRAGONA.

El arzobispo de Tarragona, D. Constantino Bonet, de cuyo reciente fallecimiento se ha ocupado estos días la prensa, había desempeñado importantes cargos eclesiásticos en Cataluña, conquistándose generales simpatias por su ilustración, celo y carácter. Nació en Tamarite (Huesca) el 11 de Marzo de 1809. Entró de catedrático en el seminario de Lérida, de cuya catedral fué también beneficiado hasta que obtuvo por oposición el curato de Borjas de Urgel. En 1852 tomó posesión de la prebenda de canónigo penitenciario de la catedral de Barcelona; en 1862 fue consagrado obispo de Gerona; y en 1876 pasó á ocupar la sede prioreada de Tarragona.

En la canción Margarita, que ya la cantaba también ó mejor que el compositor, y maestra y educanda habían decidido bajar el arpa, que tocaba la novicia con bastante perfección, al locutorio, y acompañarse con ella al cantar la linda letrilla.

Cuando llegó la hora de la visita, la impaciencia de la niña se hacia demasiado visible, así como la premura con que ella misma cargó con el arpa al oír la campana con que llamaba á misa Angelita al locutorio.

Aquella tarde, en vez de evitar sus miradas como de costumbre, buscaron las los jóvenes con avidez, y al par que la novicia leyó en el semblante del escolar la profunda herida que sus ojos habían abierto en su alma, este violentuismado brillar el gozo en el rostro de la niña y vagar la sonrisa en sus húmedos y carolinos lábios.

Es inexplicable, y sin embargo mil veces probado, que la primera sensación amorosa infunde regocijo y alegría en el alma de la mujer, al par que pasión, casi dolor, en la del hombre.

Entonó su canción Margarita, y Doyagüe, que ya no era, que ya no volvería á ser el timido, cándido y modesto adolescente, oia embriagado a piñon-

JORGE THOMPSON.

Ha fallecido en Leeds (Inglaterra), segun anuncian algunos periódicos, uno de los antiguos compañeros de M. M. Bright y Cobden en la agitación contra la ley de cereales y en la lucha para la introducción de las doctrinas librecambistas.

El ilustre hijo de Inglaterra llamábase Jorge Thompson, y había sido siempre un propagador caluroso de las reformas liberales.

Desde muy joven luchó contra la esclavitud con tal furor, que lord Brougham le aconsejó que se consagrara á la vida pública.

Orador mucho mas elocuente que Cobden, aunque no poseía tantas facultades como John Bright, Jorge Thompson prestó servicios tan considerables á los «agitadores» que el ministro inglés Labouchère, dijo un dia de él que «el continente entero no poseía dos revolucionarios de su temple.»

En 1847 el distrito de Tower Hamlets de Londres le eligió para miembro del Parlamento, donde tomó asiento al lado de los radicales.

En 1854, con motivo de la guerra contra Rusia, formó parte de la paz, lo que le valió, lo mismo que á sus colegas, una gran impopularidad. Excluido por esto de la carrera parlamentaria, se dió á viajar por América y la India, ocupándose constantemente en todo lo que podía interesar á la causa de la libertad civil y religiosa.

M. Jorge Thompson ha muerto en edad muy avanzada; y ya M. Bright es el único que sobrevive á toda esa pléyade de reformistas fogosos y tenaces, á los cuales debe tantas conquistas la Inglaterra contemporánea.

El profesor Mr. Berret, en una lección reciente sobre el teléfono, indica el siguiente método para obtenerlos baratos: Tomad una cajita de madera, y abrid un agujero redondo en el centro de una de sus caras, y de un diámetro como el de una moneda de un sueldo (dos cuartos); tomad un disco metálico como el que se puede obtener de una lata de conservas; colocadlo al exterior del fondo de la caja, sobre el agujero, y cerrad la tapadera de la misma caja. Tomad una pequeña barrita de hierro imantado, y en una de sus extremidades armad una bocina cubierta con algodones ó seda y envolvedla con unas cuantas vueltas de alambre de fierro. Fijad dicha barrita imantada de manera que el extremo de la bocina casi toque á la plancha metálica, y tendréis la mitad del teléfono. Una disposición semejante os dará la otra mitad; y reuniendo ambas mitades por los alambres conductores, podréis hablar á una distancia de 200 metros.

Es curioso y digno de conocerse el sistema que tradicionalmente se usa en Italia para el cultivo de las vides.

Allí se hace trepar á la viña por el tronco de los árboles plantados apropiado para esto. Si el

terreno es llano, rico en aluviones, más ó menos fresco, se eligen como tutores vivos, segun el grado de humedad del suelo, el álamo blanco, el sauce como el olmo y el arce; se plantan primero estos árboles jóvenes, criados en almáciga, en líneas sencillas, á la distancia de 4 á 6 metros el uno del otro, de modo que formen grandes interlineas de fajas de 5 á 8 metros ó ancho, por lo regular, pues suele ser tambien bastante mayor esta distancia; una vez formado este cuadro, y á 50 centímetros á derecha é izquierda de cada árbol, se planta en la misma línea una vid, que crece al mismo tiempo que el árbol, al cual trepa y á cuya existencia une la suya.

Cuando al cabo de algunos años la vid etsá crecida, se la ata con miembros al árbol; á los tres años principia á pedarse, dejando cortos todos los sarmientos excepto uno que se deja crecer para atarle á la extremidad de otro igual que trepa por el árbol más cercano; de modo que se forman verdaderas guirnaldas de un árbol á otro, que se cubren de una cantidad inmensa de racimos. La vendimia se hace con auxilio de pequeñas escalas.

En resumen: para el viticultor italiano, la vid es una planta trepadora, y la cultiva sostenida en el aire, fiel en esto á la tradición de sus antepasados. En algunos puntos han empezado á emplear el cultivo compacto, como sucede en la Rumanía, que imitan le hecho en Borgoña; y se debe añadir que son bastantes los viticultores que emplean el cultivo en cepas ó bajo, como, por ejemplo, en Imola, la Mirandola y Bolonia.

No creemos conveniente el intercalo de otras plantaciones entre las vides, y por ello preferimos al tradicional sistema italiano el usado en nuestras patrias.

Noticias generales.

Hace tres días que ocurrió en el jardín de Aclimatación de París un hecho sumamente curioso acerca del cual entienden ya los tribunales.

La baronesa de T... se paseaba por una de las calles de árboles de aquel recinto, cuando se halló en frente de una niña de tres años, á la cual cogió apresuradamente, abrazándola y besándola con efusión extraordinaria. La muchacha que cuidaba de la niña se aproximó e interpuso á la baronesa que se disponía á llevársela á la criatura alegando que era hija suya.

Un grupo de gente se formó en seguida, interviniieron algunos guardias y las contendientes vieron obligadas á ir á explicarse ante el comisario de policía.

La baronesa dijo al magistrado que hacia seis meses que su hija había desaparecido con la niñera y que todas sus pesquisas por encontrarla habían sido ineficaces, hasta que la casualidad la condujo á su presencia.

Pocos instantes después la condesa X... fué llamada al despacho del magistrado, y una vez allí, declaró que la niña en cuestión le había sido entregada en calidad de criatura sin padres conocidos, y que siendo ella viuda y no teniendo hijos la había adoptado.

Pero he aquí que la situación se complica.

La condesa contrajo segundas nup-

cias poco tiempo despues, y decidió dar un nombre legítimo á la niña. Los nuevos esposos la reconocieron, declarándola la hija de sus amores.

Ante este caso poco frecuente, el comisario de policía no se juzgó con derecho para resolver la cuestión, y se limitó á pasar informe al tribunal correspondiente á fin de que establezca los derechos de la madre verdadera.

—En los Estados Unidos se fabrican anualmente de 8 á 10.000 ojos artificiales. Calculando la población de aquél pais en 42.000.000 de habitantes, resulta según un fabricante, que debe haber en aquella república 336.000 tuertos, ó sea á razon de 1 por cada 126 habitantes, y que mientras 10.000 sufren su defecto óptico con un ojo artificial, lo descuidan 226.000. En proporcion á la población, resultan mas tuertos en Paterson que en ninguna otra ciudad de América. Las ciudades que cuentan mas fundiciones y ferrerías y en que abunda el hollín y el humo tiene mas tuertos. Despues de Paterson viene Pittsburgh. No solo dalla la vista una atmósfera impura, sino que se la destruye á los obreros flotantes moléculas de metal. Un comerciante que vende 1.500 ojos anualmente envia un tercio al Canadá, Chicago toma 300, y mas Cincinnati que San Luis, Nueva Orleans, Nashville y otras consumen el resto. El color de los ojos mas en demanda es el conocido por el «azul irlandés», cierto tinte azul que predomina en Irlanda.

—Dice el *Clamor de la patria* que el juzgado de primera instancia de la Audiencia ha dictado, auto de prisión contra su director, con motivo de un articulo y un sueldo que publicó el colega hace pocos días.

—Continúa con gran fuerza la emigración de canarios á las Américas. Ultimamente se embarcaron para Montevideo en el vapor *Rivadavia* 218 individuos y para la Habana en el *Olin de Rodriguez* 500.

—No es exacto que se haya concedido la gran cruz de Isabel la Católica á M. Paul Cassagnac, como dice el *Times*, de Londres.

—En estos momentos en que tanto se lamentan las cartas y los periódicos de la sequia terrible que sufren algunas comarcas de la Península, no está demás el recordar que las condiciones del clima frío de Burgos han variado notablemente y su producción aumenta porque en pocos años se han plantado más de sesenta mil árboles, siendo ya las lluvias frecuentes y el tiempo mas bonancible en general.

—El ex-presidente de los Estados Unidos, general Grant, llegó la noche del 1.º á las ocho y cuarto á Vitoria, siendo recibido por las primeras autoridades de la provincia.

—En una correspondencia de Tanger que publica un apreciable colega, leemos los siguientes interesantes detalles acerca de la cruel muerte que ha encontrado en el África nuestro compatriota Liano:

«El cadáver de Vicente Liano yacía boca abajo con un brazo aún levantado, como pidiendo venganza. Era fácil distinguir á primera vista una verdadera brecha causada con tiro de espaldilla, que le había destrozado el cráneo, vaciándole la masa encefálica, además tenía dos tremendas puñaladas, dadas con tanta violencia, que por su abertura se le veían las costillas trituradas; le habían levantado la chaqueta para asestárselas, después de muerto, y todo el mundo pedía distinguirlas. Los bolsillos estaban sacados, vueltos al revés, lo cual prueba que le habían robado. Segun lo que pudimos oír sobre el terreno de un árabe que se había ocultado entre unas ruinas durante este sangriento

drama, hacia poco rato que habían verificado el crimen.

Una kábila de unos 60 hombres habían atacado á Liano, dividiéndose en secciones, llamando la atención los unos de frente por un llano, mientras los otros se deslizaban cual serpientes entre unas tunas, viéndole así a colocarse detrás de una pared, á la cual tenía él la espalda vuelta y a muy pocos pasos de distancia. Desde allí le hicieron una descarga cerrada, cuyos efectos mortales solo le permitieron andar unos veinte pasos sin duda para llamar á la guardia; despues cayó, y aquí empezó la inconcebible carnicería, al son de los gritos de alegría de esos salvajes. El infeliz Vicente no tuvo ni aun tiempo para prepararse á la defensa, pues su revolver fué hallado en su funda hasta con los botones de la cartera puesto.

La guardia civil que estaba allí para su protección (10 hombres y un oficial) huyó despavorida al oír la descarga!»

—En los términos de algunas pueblos de la isla de Tenerife se ha presentado una enfermedad en las viñas, que se supone sea la filoxera. El ingeniero jefe de montes y el secretario de la junta de agricultura habían salido á reconocerla.

—El jueves se verificó en el ayuntamiento de Béjar una numerosa reunión de obreros para aprobar una exposición que dirigen al Gobierno pidiéndole que mejore la precaria situación de aquella industrial ciudad, donde se hallan mas de 3.000 obreros sin trabajo y aumenta la emigración efecto de la paralización de las fábricas.

—Todavía no se tienen noticias oficiales de las gestiones hechas por el representante de España en Tanger a propósito del asesinato del Sr. Liano, ni por consecuencia, del resultado que hayan obtenido las reclamaciones de dicho funcionario.

Sección local.

Hace diez y seis meses, ó sea en el mes de Junio de 1877, se oyo publico en *Los lunes del Imparcial* un articulo, titulado *Cualquiera*, escrito por nuestro director. Este articulo ha sido trasladado al principio de la letra, sin cambiar una coma siquiera, al último *Domingo del mes* SERPIS, por lo cual, dicho se está que no puede haber en aquel escrito alusiones hechas con diez y seis meses de anticipación á sucesos recientes.

Apesar de ello, hay en Alcoy bastantes personas que relacionan al Sr. de *Cualquiera* con un respectable señor que acaba de bajar á la tumba, ofendiendo así la memoria del maestro.

No contentos con ofender al muerto, esos señores ofenden también al autor del articulo, desde el instante en que le han supuesto capaz de arrojar la bafa, el escarnio y el ridículo sobre el cadáver de un individuo á quien no conoció ni de nombre.

Habriamos guardado silencio sobre tan absurda especie, si no fuera porque aun hay quien dice por ahí que el autor no ha descrito por su cuenta al Sr. de *Cualquiera*, sino que le han suministrado datos sus amigos de Alcoy.

Esto ya reclama un poco de publicidad, para qué quede en buen lugar nuestro nombre y el del articulista, quien, la verdad sea dicha, no necesita de estas espi-

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR
D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE,

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado á Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándoles de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla después de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un jóven de regular inteligencia y aplicación puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial-segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general, por ser el INDICADOR mas completo y extenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo deseé.

Todo suscriber, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresión á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado, 23.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (17)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hágase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

zalisten comentar por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta, al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdigero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pon- tejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasión.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA DE VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elastotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flasadas lejítimas de Palma a precios de fábrica.

EL SERPIS PERIODICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

TIENDA

DE

NARCISO GUILLEN

Mercado 12 y 14.

El dueño de este Establecimiento, deseo de complacer al público en general, ademas de los artículos de ferretería y quincalla cuya numerosa clientela ya conoce; con el fin de que no se carezca de un artículo indispensable como los Cristales planos de todas dimensiones, ha ampliado su establecimiento con un variado surtido habiendo recibido á la vez:

Paraguas última novedad, desde 24 hasta 120 rs.

Lana de Pamplona para colchones á 150 rs. arroba. (8)

S E vende un carroaje de lujo de cuatro ruedas.

En esta Administración darán por menores.

J ÁSENAS DE CHOPO de varias dimensiones.

Se cederán á precios económicos.

ASOCIACION DE VITICULTORES

de Ibi.

Los señores asociados han nombrado para la venta de 30,000 cántaros de vino de color y 5,000 de mes, todos dd la presente cosecha á D. Emilio Perez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú.

Dirigirse á cualquiera de dichos señores en Ibi.

A los Fabricantes de Paños

y de Papel

En la bajada de S. Roque fabrica de jabón, se vende sebo fundido en latas de una arroba y media al precio de 54 rs. arroba de 30 libras.

Este material indispensable para quienes se utilizan de vapores motores, lo encontrarán en dicho establecimiento igual al que consumen de Valencia.

Si se desea se llevará á domicilio.

Hay por vender:

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presión a dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores, con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservación.

Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24.

¡A reir! ¡A reir!

Un tomo de 192 páginas, con 50 caricaturas e infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegría para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.

Sombrereria nueva

DE

CARLOS GARRIDO.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en sombreros de copa y para Eclesiásticos, de castor última novedad, fuertes y flexibles, hongos, plumas y pétales y de las demás clases del país. También se acaba de recibir un bonito y elegante surtido de sombreros para niños y niñas y un completo surtido en sombreros de legítimo charol. También hay armazones para sombreritos de niños, plumas y adornos de varios colores.

Se componen toda clase de sombreros dejándolos como nuevos.

Todos los géneros anunciados se esperarán á precios sumamente económicos y sin competencia.

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.